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１ 開会 

２ 会議 

（１）協議事項① 成年年齢引下げ後の成人式の実施について 

（２）報告事項① 八王子市生涯学習プラン（素案）について 

（３）報告事項② 第４次読書のまち八王子推進計画（素案）について 

（４）報告事項③ 由木中央市民センター図書館の開設について   

（５）報告事項④ 東京都市町村社会教育委員連絡協議会 行事について 
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配 付 資 料 名 

■協議資料① 成年年齢引下げに伴う成人式の実施について 

■報告資料① 八王子市生涯学習プラン（素案）について 

報告資料② 第４次読書のまち八王子推進計画（素案）について 

報告資料③ 由木中央市民センター図書館の開設について 

報告資料④ 東京都市町村社会教育委員連絡協議会 行事について 

■参考資料① 教育定例会における関連資料について【当日配布】 

参考資料② 行事一覧表【当日配布】 

参考資料③ 令和２年成人式の開催について 

 

■配 布 物① らいぶらりぃ 

配 布 物② 社教連会報 

 



会議の内容 

議案案件 成年年齢引下げ後の成人式の実施について 

 

（事務局） 

協議事項① 成年年齢引下げ後の成人式の実施について。 

 

 八王子市は毎年成人の日に二十歳の人、年度中に二十歳に達する人を対象に

成人式を開催している。民法の一部改正に伴いまして令和四年四月一日から成

年年齢が二十歳から十八歳に引き下げられることになり、様々な影響が考えら

れるが本市における成人式の対象年齢はこれまで通り「二十歳としたい」と考

えている。このことについて審議会委員の皆様からご意見を賜りたい。成人式

は各地方自治体の判断で実施されており、その時期やあり方等について法律上

の定めはない。本市では大人としての責任の自覚を促すとともに、新しく成人

となった若者を祝い励ますことを目的とし、八王子市・八王子市教育委員会・

八王子市成人式実行委員会の三者が主催となり開催している。 

続いて、本市における成年年齢引き下げ後の成人式について検討するにあた

り、本年 8 月に市政モニターとして登録された 100 名の市民の方へのアンケ

ート調査では、成年年齢が１８歳に引き下げられた後の成人式の対象年齢につ

いての問いに対し、「これまで通り 20歳」の方が 56.3％と多く、次いで「18

歳」が 37.5％という結果となった。また成人式の対象年齢を仮に 18歳とした

場合、効果や影響について伺ったところ、「大学、専門学校受験時期と重なり、

参加できない人が多くなる」が 60.4％と多く、「民法上の成人年齢と同じ時期

に実施することで、大人の自覚を促すことが出来る」というものが、45.8％と

いう結果となった。 

さらに成人式にはどのような意義があると思いますかとの問いには、「人生の

節目として将来について考える機会とする」が、62.5.％で、次に「大人になっ

た自覚を促す」が 60.4％と続いている。自由記述では、民法上の変更はあるも

のの、これまでも「二十歳」で実施してきたのだから、「二十歳の儀式」という

点で変更する必要はないと思うなどの記載があった。 

つづいて他市の状況は、武蔵野市、三鷹市、多摩市、相模原市の四市では、

これまで通り二十歳を対象とすることを決定しており、公表している。 

こうした状況を踏まえ、本市における成年年齢引き下げ後の成人式の対象年

齢については、より多くの方に参加していただくことが出来、人生の節目とし

て将来について考える機会となる「これまで通り二十歳とする」ことが妥当で

はないかと考えている。 

（会長） 

ただ今のご説明のとおり八王子市においては成人式の対象年齢について、18

歳に引き下げない「二十歳」で今までと同じ形で進めていきたいということで

あるが、これにについて何か意見があるか。 

（委員） 

外国人の留学生は、数多くいると思うが、例えば韓国だと、私が聞いた話では、

本国で既に成人式をして日本にきてまた成人式というケースがある。数え年齢

と満年齢の違いがあると思うが、そういう人も例外としないというか。 

 

 

 



 

（生涯学習政策課長） 

国籍に関係なく、生年月日が分かるものを入口で提示していただき、該当する

方は入場は認めている。 

（委員） 

18 歳で成人とみなしている諸外国は、どういう傾向にあるのか。 

（生涯学習政策課長） 

今回、そこまでは調べていない。というのも今回は、日本での民法上の法律、

成年に達するというのが今は二十歳から２年後には 18 歳に引き下げるがタバ

コとかお酒はまだ二十歳というギャップがある。日本の法律上の扱いによって

成人式はどうしようかなというところなのでで、外国までは調べがついていな

い。 

 

《報告事項》 

①八王子市生涯学習プラン（素案）について（生涯学習政策課） 

② 第４次読書のまち八王子推進計画（素案）について（図書館部） 

③ 由木中央市民センター図書館の開設について（図書館部） 

④ 東京都市町村社会教育委員連絡協議会行事について（生涯学習政策課） 

 

 

（会長） 

 本日の審議は以上で終了する。 

 

 

 閉会 

 

平成  年  月  日      署   名 

上会議録は事実に相違するところがないことを認め、下に署名する。 

 

八王子市生涯学習審議会会長 

 

 

八王子市生涯学習審議会委員 

 

 

 

 



 


